



Aniversario:

"El principito", un joven que cumple 60 años

Traducida a 115 lenguas, la obra de Saint-Exupéry figura entre las más editadas del mundo. La editorial Andrés Bello la distribuye en Chile con los dibujos originales del autor.



Antoine de Saint-Exupéry

VÍCTOR MANDUJANO

Piloto, escritor y filósofo nacido en Lyon, Saint-Exupéry no pudo vivir el éxito de su obra original: el 31 de julio de 1944 se perdió para siempre pilotando un vuelo de reconocimiento en el cielo de Niza. Su avión se estrelló contra un monte alpino.

El 10 de julio de 1943, cuando se celebró la primera versión en francés, el autor, además de su nombre, Saint-Exupéry ya se había hecho un nombre con títulos como "Corre del sur", "Vuelo nocturno" y "Tierra de humanos", y sus artículos periodísticos, desde Rusia y España, donde fue correspondiente, se leían con entusiasmo.

"El principito" es un despegue en avión de una mayor humanidad y sensibilidad, y 60 años después de su publicación, el entusiasmo por el personaje que en su plenaria posee una voz y una veleidad en cuyas alas se ha colado "La princesa que gasta el cielo en el mundo", la tercera novela corta para adultos, libro juvenil, con tapas chicas, como ediciones de

bolillo o como CD", dice un ejecutivo de la editorial parisiense Gallimard. Y las nuevas ediciones demuestran que las preguntas del pequeño principito siguen vigentes.

El libro se convirtió en monumentos

sobre el sentido de la vida en la misma sociedad de massa.

La historia, sin embargo, no siempre fue rojilla de la risoma manzana. El 6 de abril de 1943, cuando se celebró la primera versión en francés, el autor, además de su nombre, Saint-Exupéry ya se había hecho un nombre con títulos como "Corre del sur", "Vuelo nocturno" y "Tierra de humanos", y sus artículos periodísticos, desde Rusia y España, donde fue correspondiente, se leían con entusiasmo.

Según la ley chilena se paga derechos de autor hasta 50 años después de la muerte de éste. Por ello, ahora la obra pertenece al derecho público. Aunque la casa Andrés Bello ha utilizado en sus ediciones las ilustraciones originales de Saint-Exupéry, existen señas, como Flaneta y Zige-Zap, que también han editado la obra bajo diferentes conceptos de ilustración y formatos.



ILUSTRACIÓN HISTÓRICA.— "El principito" según el visualizó su creador, el piloto y escritor francés, en 1943.

general de Andrés Bello.

"En un libro que convierte a su lector a costa de los 13 años, sin embargo, su lectura se extiende a todos los trece años de la vida, por lo tanto, permaneciendo vigente".

El libro se convirtió en monumentos

sobre el sentido de la vida en la misma sociedad de massa.



En ópera y en internet

Este fin de semana, "El principito" ha llevado a la escena de la ópera en Helsingin (Finlandia). La música fue compuesta por Rachel Barton y los libretos fueron de la mano del maestro belga Nicolas Stadelman. Los críticos estadiounidenses comentaron ayer que la obra está a la altura del modelo literario.

Portman es conocida sobre todo por su trabajo en la ópera para el cine y se llevó un Oscar por la ópera de la película "Enigma".

Los medallones de "El principito" son conservadores, estéticamente hablando. Se usan armazones tradicionales y molduras sencillas.

La ópera en honor de la obra es representada por la Francesca Zambello. El papel del pequeño principito es interpretado por Natacha Brilli, de 11 años, mientras que el piloto es encarnado por el barítono Thomas Hampson.

En internet se puede acceder a la obra literaria completa junto a las ilustraciones inglesas y fotografías de Antoine de Saint-Exupéry, en www.gutenberg.org/Principito/.

"El Principito", un joven que cumple 60 años [artículo] Víctor M. Mandujano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mandujano, Víctor M.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El Principito", un joven que cumple 60 años [artículo] Víctor M. Mandujano. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile